
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

Les compagnons de l’atelier 
 

Les Compagnons de l’Ardéchoise sont à l’origine un 
petit groupe de bénévoles, qui au départ œuvrait 
dans une ancienne bergerie située à Pojot à 5 km 
de Saint-Félicien, avec comme seul bâtiment, une 
vieille caravane pour se réchauffer et manger un 
sandwich. Aujourd’hui, les choses ont bien changé. 
L’Ardéchoise possède un atelier (ancienne 
menuiserie Bourret), où se réunit régulièrement 
dans l’année, l’équipe des compagnons devenue 
plus conséquente et plus organisée. 
 

Depuis quand, comment et pourquoi vous êtes-vous fait baptiser « Les Compagnons de l’Atelier » ? 
Nous avons pris possession de ce local « ancienne menuiserie Bourret » courant 2009, qui a vite été dénommé l’atelier. 
Nous nous étions aussi organisés à cette période sous la houlette de Pascal, pour choisir une journée hebdomadaire afin 
de tous se retrouver. Après concertation de tous les bénévoles de l’équipe, le choix s’est porté sur les mardis de l’atelier. 
Le temps et le fait de se retrouver régulièrement ont fait que nous sommes devenus des copains, des amis. Des compagnons 
assidus aux mardis à œuvrer, à confectionner beaucoup de choses dans les différents corps de métiers. De fil en aiguille, la 
bande de copains initialement appelée « Les compagnons du mardi » (ils ne viennent pas que les mardis !) a été 
baptisée « LŜǎ ŎƻƳǇŀƎƴƻƴǎ ŘŜ ƭΩŀǘŜƭƛŜǊ ».  
 

Quel est votre rôle au sein de l’Ardéchoise ? 
Sous la coordination de Jean-Marie, nous participons à la préparation de toute la logistique nécessaire pour la 
manifestation, mais aussi pour les moments forts tout au long de l’année. 
Tous les corps de métiers sont représentés : menuiserie, peinture, plomberie, maçonnerie, électricité, mécanique, bureau 
d’étude…. Ce qui forme une véritable équipe polyvalente. 
 

Comment vous organisez-vous pour travailler ensemble ? Chacun a un domaine particulier ? 
Après le petit café de bienvenue, Jean-Marie nous confie les différentes tâches à effectuer pour chacun en fonction de nos 
compétences particulières. Cela reste avant tout un travail d’équipe, tout le monde s’aide et sait se rendre polyvalent. Ces 
mardis sont un pur moment de convivialité et de bonne humeur. D’ailleurs nous lançons un appel aux dames pour venir 
rejoindre le groupe !  
 

Gilbert, tu es un compagnon de la première heure, peut-être moins présent aujourd’hui 
du fait de tes responsabilités globales qui te prennent beaucoup de temps, qu’as-tu à 
dire sur l’importance de ces compagnons au niveau de la logistique ? 
Oui, j’en suis un, mais Francis, Christian, Jocelyne, Robert, les 2 Michel, René, Henri et Jean 
le sont aussi.  
Tout d’abord, j’ai participé à l’Ardéchoise en tant que simple cycliste depuis ses débuts en 
1992. Puis, dès ma cessation d’activité professionnelle fin 2004, j’ai eu à cœur de devenir 
bénévole, compagnon, puis dirigeant dès 2008 en responsabilité de la logistique sur Saint-
Félicien.  
On dit souvent que l’Ardéchoise n’existe et n’existera que grâce à ce réseau de bénévoles 
maillé sur tout le territoire ardéchois, c’est une réalité plus qu’évidente. Mais que dire des 
compagnons de l’atelier ? Ils sont d’un cru inoxydable, des créateurs aux multiples 
facettes, d’une grande disponibilité, d’un besoin essentiel à toute l’organisation. 
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Comme lõengouement des cyclistes pour la participation ¨ la 27ème Ardéchoise, je 

vous souhaite ¨ vous lectrice ou lecteur de cette lettre, une ann®e pleine dõenvie, 

dõ®nergie, de cr®ativit® et bien entendu une tr¯s bonne sant® qui vous accompagnera. 

Merci dõavance pour votre implication, b®n®vole ou cycliste, pour que cette nouvelle 

Ard®choise soit une belle f°te pleine de joie et dõhumanit®. 

Gérard Mistler 
 



A leur actif, en ne citant que leurs principales interventions : 
C’est l’exécution de toute la configuration logistique sur le village de Saint-Félicien (3 semaines durant !) 
C’est la conception de toutes les structures nécessaires à l’ensemble de nos prestations offertes aux cyclistes. 
C’est la signalétique pas moins de 3000 panneaux à déployer et le balisage de 1600km de route 
C’est 6000 places de parking à matérialiser par profils d’utilisateurs. 
C’est aussi organiser la mise en sac, la fête des bénévoles, la mise sous pli, ….  
Etre compagnon ? C’est avoir un état d’esprit du travail d’équipe, une grande disponibilité toute l’année. Un grand merci à 
tous et à Jean-Marie, le coach de l’équipe ! 

A vous, qui avez connu l’époque de Pojot, racontez-nous dans quelles 
conditions vous travailliez. Avez-vous des anecdotes à nous raconter ? 
Quel changement depuis que nous avons l’atelier ! Nous avons commencé 
par un petit groupe de 10. En ce temps-là, nous n’avions pas de locaux de 
stockage pour l’imposant matériel dont nous disposons. Nous devions 
transporter des rouleaux de moquette pour protéger le sol du gymnase, des 
barrières, des panneaux de toutes sortes, l’impressionnant portique du 
départ à élever comme des escaladeurs, … 
L’hiver, nous mangions un casse-croûte dans une caravane sans chauffage….  
Nous avons plusieurs anecdotes, mais celles qui nous ont le plus marqué, 

c’est lorsque la caravane a commencé à prendre feu alors que nous y mangions ; c’est aussi une remorque qui venait de se 
décrocher du fourgon et qui voulait nous doubler !  
 

Nous entendons souvent parler que le midi, l’atelier se transforme en 
cantine gastronomique. Jocelyne, Monique et récemment Eliane, n’est-ce 
pas trop compliqué de nourrir cette équipe de gourmands ? 
Non ce n’est pas compliqué du tout, mais nous tenons compte des exigences 
de chacun et n’oublions pas « notre végétarien ». Nous nous mettons en 
cuisine à partir de 10h30, puis quand vient 12h, nous nous assurons du bon 
« lavage de mains » de chacun, c’est toujours dans une folle ambiance très 
conviviale que nous partageons ces repas. Quelques fois, ce sont aussi les 
garçons qui mettent la main à la pâte lorsque sont organisés des petits 
concours criques, pâtes, potée, gâteaux ou autres… 
 

Merci à toute l’équipe, Bernard, Christian, Eric, Fernand, Francis, Gilbert, Gretel, Hugues, Jean, nos 2 Jean-Claude, Jean-
Marie, Jocelyne, Joseph, Michel, Monique, Robert pour votre présence, qui permet que tout soit prêt en temps et en 
heure au niveau logistique tout le long de l’année. Mais n’oublions pas une petite équipe qui vient aussi pendant les 
temps forts et susceptible de rejoindre les compagnons : Eliane, Eric, Jean-Pol, Severino, Thibaut… et évidement les 
cyclos bénévoles qui sont chaque année présents pendant un mois à donner de leur temps. Merci également à Pascal, 
parti en retraite, qui a monté ce groupe de fidèles et qui a très bien été repris par Jean-Marie. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

A ce jour nous sommes à 4 616 inscrits  ! 
 

Arthur, notre dernière recrue ! 

A 24 ans, Arthur Martinot, originaire de Haute-Savoie, a quitté ses 

montagnes pour rejoindre celles de l'Ardèche. Passionné de randonnée, 

d'ornithologie et d'herpétologie (étude des reptiles), il est ravi de s'installer 

dans ce département au patrimoine naturel préservé et sauvage. Arthur a 

été recruté pour compléter l’équipe suite au départ de Damien. Ses missions 

à l'Ardéchoise sont la gestion des inscriptions 1 jour, l’Ardéchoise des Jeunes, 

l'animation des réseaux sociaux, et la gestion du site internet. Nous lui 

souhaitons la bienvenue. 

 

Robert Marchand 

Alors que tout était organisé le 10 janvier, pour Robert Marchand 

qui souhaitait établir un record des 4000 mètres, sa tentative a été 

stoppée par un courrier du médecin de l’équipe de France (qui ne 

l’a pas examiné !), qui par mesure de précaution a écrit au Président 

de la FFC, Michel Callot qui a dû nous rédiger un courrier pour 

annuler cette tentative officielle. 

Dommage car Robert, tous les matins effectue cette distance sur 

home trainer… et 2 jours après son anniversaire de ses 106 ans, 

avait effectué impeccablement sous le regard de Jean-Michel 

Richefort et Gérard Mistler, les 4000 mètres sur le vélodrome de 

Saint-Quentin-en-Yvelines. 

Mais Robert sera présent à l’Ardéchoise avec son dossard n°1 et le 

26/11/2018 pour ses 107 ans dans le 07 ! 

 

Photos originales !  

Voici une idée originale de Marie-Hélène Pouzache, bénévole 
sur la commune de Joyeuse ! 
Ami(e) bénévole ou ami(e) cycliste, 
Pourquoi ne pas créer un album photos de vos vacances aux 
4 coins du monde, avec vous portant le chapeau, le tee-shirt, 
le maillot cycliste ou le casque de l’Ardéchoise, prises devant 
des paysages ou monuments typiques comme la Tour Eiffel, 
les Pyramides d’Egypte ou encore plus loin…..  
Déjà en 2009, nous avions reçu une photo de cyclistes prise 
en Mongolie. Alors, êtes-vous partant pour continuer les 
pages de cet album ? 
Vous pouvez adresser vos photos par mail à 
photos@ardechoise.com 
Celles-ci seront partagées sur nos prochaines lettres 
d’information. 
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